



INFORMACION DE LA SIP N° 736/80

CELEBRACION EN BARILOCHE  
EL "DIA DEL MONTAÑES"

En la fecha es celebrado el Día del Montañés, fecha de destacada importancia en la zona sudoeste de nuestro país, que fue conmemorada con actos cívico-militares en San Carlos de Bariloche. Precisamente, la Escuela de Instrucción Andina del Ejército Argentino, único instituto militar donde se forman los especialistas de montaña, tuvo a su cargo la planificación y organización de las celebraciones. Los actos han sido coordinados con la Comisión Virgen de las Nieves, y con las autoridades municipales de San Carlos de Bariloche.

En la localización de la Escuela de Instrucción Andina tuvo lugar la ceremonia central, presidida por el titular de la Comisión Virgen de las Nieves, General de Brigada (RS) D. ALBERTO MARINI.

Inicialmente, en la plaza de armas de la guarnición fue izada la Bandera Argentina, y a continuación usó de la palabra el General MARINI -texto de su alocución por separado-. Posteriormente, los efectivos realizaron un desfile, culminando la recordación con su ulterior desconcentración.

Buenos Aires, 5 de agosto de 1980

DISCURSO DEL GENERAL DE BRIGADA (RE) D. ALBERTO MARINI EN LA "ESCUELA  
DE INSTRUCCION MONTAÑA"

HOY, 5 DE AGOSTO, EN TODO EL AMBITO  
DE NUESTRA CORDILLERA CELEBRAMOS EL DIA  
DEL MONTAÑÉS, PRESIDIDO NUESTRO ACTO POR  
LA IMAGEN EXCELSA DE NUESTRA PATRONA "LA  
VIRGEN DE LAS NIEVES".

EN ESTA VASTA EXTENSION DEL TERRITORIO NACIONAL, DESDE LAS ALTAS CUMBRES  
A LA LLANURA PAMPEANA, Y DESDE LA CORDILLERA JUJENA A NUESTRA ANTARTIDA AR-  
GENTINA, VIERA UN ESPIRITU NACIONAL DE UNIDAD, CONFIANZA EN SI MISMO Y ARME-  
GACION, QUE CONSTITUYEN LAS CARACTERISTICAS PRINCIPALES DEL SOLDADO MONTA-  
ÑÉS ARGENTINO.

EN TODAS LAS UNIDADES DE MONTAÑA Y A ESTA MISMA HORA, NOS REUNIMOS LOS  
HOMBRES DE ARMAS Y LOS CIUDADANOS, LAS UNIDADES DE COMBATE Y LOS COMPONEN-  
TES DE LA RESERVA, COMPATRIOTAS Y SOLDADOS, HERMANADOS TODOS BAJO EL SUBLI-  
ME PAÑO DE NUESTRA BANDERA, QUE JAMAS FUE DOBLEGADA POR NINGUNA FUERZA DE  
LA TIERRA.

I. NUESTRO PRIMER CONDUCTOR DE MONTAÑA

SEAN NUESTRAS PRIMERAS PALABRAS DE RECORDACION A LAS INCIPIENTES FUER-  
ZAS DE MONTAÑESES Y A LA PERSONALIDAD LEGENDARIA DE SU PRIMER COMANDANTE  
Y CONDUCTOR, FIGURA SEMERA DE UN PUEBLO EN EL ORDEN MORAL Y ESPIRITUAL,  
QUE NOS HA DEJADO UNA GRAN TRAYECTORIA DE GLORIA, HEROICIDAD Y GRANDEZA.

ME REPTERO A LA FIGURA EXCELSA DEL GENE-  
RAL DON JOSE DE SAN MARTIN, CONTEMPORANEO  
DE NAPOLEON, QUE POR SUS CAMPAÑAS MILITARES,  
PASO A LA HISTORIA UNIVERSAL COMO UNO DE  
LOS GENERALES MAS GRANDES DE LA ANTIGUEDAD.

SU CAMPAÑA LIBERTADORA, ESTUDIADA EN LA ACADEMIA MILITAR DE BERLIN, ES UN  
EJEMPLO DE PLANEAMIENTO ESTRATEGICO Y EJECUCION, DE VOLUNTAD E INTELIGENCIA

Y DE HEROICA RESOLUCION DE MORIR CON GLORIA, PORQUE SUPO IMPOSERSE PRIMERO AL MEDIO HOSTIL, EL MACISO ANDINO Y SU NATURALEZA, Y LUEGO, A LAS FUERZAS ADVERSARIAS DE LA INDEPENDENCIA.

TUVO UN SOLO Y GRANDE OBJETIVO POLITICO; LA LIBERTAD DE LOS PUEBLOS, Y UN SOLO Y PERMANENTE OBJETIVO MILITAR, LA DESTRUCCION DEL ADVERSARIO MEDIANTE LA BATALLA, LA QUE SIEMPRE BUSCO Y ARRIESGO EN EL LIMITE DE LO CALCULADO.

SU IMAGEN ESPIRITUAL PRESIDIRA SIEMPRE CON SU EJEMPLO TODOS NUESTROS ACTOS; Y COMO PUEBLO, NOS ENORGULLECIMOS DE LA GRANDEZA DE SU ESPIRITU, COMO MILITAR, CIUDADANO Y PRIMER MONTAÑEZ QUE VIBRO SIEMPRE POR ESTA TIERRA DENTRO DE LOS CAUCES DE LA NACIONALIDAD.

## II. LA SOBERANIA NACIONAL

LOS MONTAÑESES, HAN CONSTITUIDO DESDE LOS ALBORES DE LA PATRIA EL PRIMER ESCALON CUSTODIO DE NUESTRA SOBERANIA NACIONAL.

SIEMPRE LO FUERON Y OBRARON SOBRE LA BASE DE LA REALIDAD DENTRO DE UNA GRAN PROYECCION DE FUTURO.

CUSTODIAR LA SOBERANIA IMPLICA AMOR A LA RESPONSABILIDAD, ESPIRITU DE INICIATIVA Y DE SACRIFICIO, OBRANDO SIEMPRE EN UN MEDIO MUY HOSTIL COMO LA ALTURA, EL FRIO, EL VIENTO, LA FUNA Y LAS TORMENTAS CORDILLERANAS.

CUSTODIARLA SIGNIFICA MUCHO MAS QUE PROTEGER SUS PASOS, CUIDAR SUS VALLES, AMAR LA TIERRA Y SUS RIOS, SUS FUENTES DE RIQUEZAS.

SIMBOLIZA PROTEGER LA VIVENCIA DEL HOMBRE ARGENTINO, SU BANDERA Y NACIONALIDAD...

Y PARA ELLO ESTAN LOS MONTAÑESES, CON EL MISMO ESPIRITU DE LAS UNIDADES DEL BATALLON Nº 7, DE CONDE.; DEL BATALLON 1 DE ALVARADO Y DEL BATALLON 11 DE LAS HERAS, LA ARTILLERIA DE FRUTOS, LOS INGENIEROS, LOS ESCUADRONES DE GRANADEROS Y LOS VOLTEADORES DEL GENERAL SAN MARTIN.

LA ARGENTINA ES UN PAIS QUE SE CONFORMA Y AMA LO QUE TIENE; NO AMBICIONA NADA DE NINGUNA TIERRA VECINA, POR ESO LA MONTAÑA LE IMPRIME UN SELLO ESPECIAL A SU SOBERANIA NACIONAL QUE LA TRADICION MONTAÑESA RESPETA Y HARA RESPETAR.

III. LA UNIDAD.

LOS MONTAÑESES TIENEN POR SOBRE TODAS LAS COSAS UN ESPIRITU CRISTIANO: EL

ACONCAGUA TIENE EN SU CUMBRE UNA CRUZ.

LAS GRANDES ALTURAS ESTAN MUY CERCA DEL CIELO Y LOS HOMBRES QUE LLEGAN HASTA ELLA, PUEDE DECIRSE QUE EN ESA INMENSA SOLEDAD ESTAN MAS CERCA DE DIOS, POR ESO, LOS MONTAÑESES

QUE ACTUAN SOBRE UNA GRAN BASE DE RIESGO, MUY A MENUDO SIENTEN LA PRESENCIA DE ALGO SUBLIME QUE ESTA EN EL AIRE, EN LA NIEVE, EN LOS SUCESIVOS CORDONES QUE ENCUADRAN EL PAISAJE, ...ESA ES LA PRESENCIA DIVINA DEL CREADOR.

EL MONTAÑEZ ES TESONERO, AMIGO DE LA NATURALEZA DE LA CUAL NUTRE SU ESPIRITU, SU CORAZON ES INMENSO, PERO CUANDO ALGO AFECTA AL SER NACIONAL, SU MONTAÑA, LA SOBERANIA DE SUS TIERRAS Y DE SUS AGUAS, QUE FORMAN PARTE DE LA ESENCIA DE SU PROPIA VIDA, SE PONE DE PIE, SE IERGUE COMO CUANDO ALCANZA CON SU ULTIMO PASEO A LA CUMBRE Y ACTUA ENTONCES COMO LA NATURALEZA MISMA CUANDO ENRIQUECE LOS CAUCES QUE DESCENDEN A TORRENTES POR LA MONTAÑA.

SI LA UNIDAD NACIONAL ES UN HECHO, SI LA UNIDAD DE LAS TRES FUERZAS SE PALPA HASTA EN EL AIRE QUE SE RESPIRA EN NUESTRA TIERRA, LA UNIDAD DE LAS TROPAS DE MONTAÑA, POR SU EDUCACION Y TRADICION, INCLUSIVE POR SU FORMA DE VIDA LE BRINDA LA ESTRUCTURA DE UNA GRAN FAMILIA QUE SE MUEVE DENTRO DEL MACISO PRINCIPAL Y A TODO LO LARGO DE LA PRECORDILLERA, DE LA MISMA MANERA QUE ADQUIEREN LA JERARQUIA DE MONTAÑESES, LOS MIEMBROS Y COMPATRIOTAS QUE CUMPLEN SU DESTINO EN LA PATRIA BLANCA, EN NUESTRA ANTARTIDA ARGENTINA.

IV. EL CONTEXTO ESTRATEGICO

EL PENSAMIENTO ARGENTINO ES OCCIDENTAL Y ADEMÁS CRISTIANO, Y NOSOTROS, LOS MONTAÑESES, ESTAMOS INMERSOS DENTRO DE ESA ESTRUCTURA GENERAL.

EL MUNDO, ESTRATEGICAMENTE SE DEBATE ENTRE EL SOSTENIMIENTO DE LA DEMOCRACIA Y LA IMPOSICION DE IDEOLOGIAS EXTRANAS AL SERVICIO DE LA REVOLUCION MUNDIAL.

LA ARGENTINA HA DEFINIDO SU POSICION EN FORMA PRECISA Y CLARA, HASTA HA LUCHADO PARA ASEGURAR SU POSICION DEMOCRATICA DENTRO DEL CONTEXTO UNIVERSAL.

POR ESO ES MUY IMPORTANTE ESTA DEFINICION, QUE VALORA AL HOMBRE, ENALTECE AL HOMBRE Y LE BRINDA UN PUESTO EN EL COSMOS DENTRO DE UN CONTENIDO FILOSOFICO QUE LO RESPETA Y HACE RESPETADO Y LE DA UN SENTIDO DE TRASCENDENCIA QUE NINGUNA IDEOLOGIA PUEDE BRINDAR.

LAMENTABLEMENTE, EL MUNDO GIRA HACIA UN NUEVO MODELO DE PAIS QUE SURGIRA DEL CONTEXTO, DE SUS PRESIONES Y DE SUS DESENTENDIMIENTOS. LOS PROCESOS HEGEMONICOS VAN SIEMPRE DETRAS DE OBJETIVOS IMPORTANTES, Y COMO LA MAYORIA DE LOS PAISES QUE CONFORMAN EL MUNDO, SON MARGINALES, RECIBIRAN LAS INFLUENCIAS DE ESA PRESION. NUESTRO PAIS, HASTA FINES DE ESTE SIGLO, NO PODRA MANTENERSE AL MARGEN DE ESTE GRAN CONFLICTO,

EN TIEMPOS DE LA GUERRA CLASICA SE SEPARABAN LOS PERIODOS DE PAZ DE LOS DE

CONTIENDA; AHORA, CON LA APARICION DE UNA NUEVA FORMA DE GUERRA, NO SABEMOS SI VIVIMOS UNA GUERRA EN PAZ O UNA PAZ EN GUERRA, LO QUE INCREMENTA EL ESTADO DE DESORIENTACION DE LOS PROCESOS QUE NOS TOCA VIVIR.

CADA VEZ ES MUCHO MAS COMPLICADA LA CONDUCCION DE LOS ESTADOS Y CADA VEZ RESULTA MUCHO MAS DIFICIL SUBSISTIR.

POR ESO ES MUY IMPORTANTE - CONOCIDAS LAS CAUSAS - ESTE CRITERIO ARGENTINO DE UNIDAD NACIONAL, POR SOBRE TODAS LAS COSAS, CRITICAS O INCOMPRESIONES.

LA UNIDAD NACIONAL, PALPABLE Y CONSISTENTE ES EL VINCULO DE UNION MAS IMPORTANTE PARA ENTRAR EN EL SIGLO XXI CON OBJETIVOS DEFINIDOS Y UNA FILOSOFIA AL SERVICIO DEL HOMBRE QUE ENALTEZCA LA IMAGEN DEL SER NACIONAL.

#### VI. EL MENSAJE

POR LO TANTO, EN ESTE DIA DE RECORDACION, DE FIESTA DE LOS MONTANESSES, AGRADECENOS A NUESTRA PATRONA "LA VIRGEN DE LAS NIEVES" SU PROTECCION PARA NUESTRAS UNIDADES DE COMBATE, LAS RESERVAS Y TODOS LOS CIUDADANOS DE MONTANA QUE ESTRUCTURAN ESTA FAMILIA Y PARA QUE, BAJO SU MANTO, SE INSPIRE Y SE ENCAMINE HACIA SUS TRASCENDENTES OBJETIVOS ESTA GRAN NACION.